

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de Alfaro, 7.

Precio dentro y fuera de Murcia, UNA peseta al mes.

Números sueltos, CINCO céntimos.



XII ANIVERSARIO

LA SEÑORA

D.^a Adelaida Martinez y Munuera

DE PEÑAFIEL

FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL 3 DE AGOSTO DE 1888

R. I. P.

En sufragio de su alma y de las de su esposo el SR. D. ELEUTERIO PEÑAFIEL Y FERNANDEZ, hija la SR. D. MARIA DE LAS ANGIUSTIAS é hija política la SRA. D.^a MARIA FERNANDEZ REYES, DE PEÑAFIEL, se celebrará misa á las diez en el altar de la Virgen del Pilar de la iglesia de San Bartolomé, desde mañana hasta el 17 de Septiembre, exceptuando los dias festivos.

La familia ruega la asistencia á dichos cultos.
Murcia 8 de Julio de 1900.

Los Excmos. é Illmos. Sres. Obispos de Cartagena, Málaga y Jaen han concedido 40 dias de indulgencias á todos los fieles, por cada vez que recitaren con devoción una parte de Rosario, una Estacion al Sino, Sacramento ó un Padre Nuestro, ó recibieren la Sagrada Comunión, ó asistieren al Santísimo Sacrificio de la Misa ó hicieren cualquier otro acto de piedad ó caridad en sufragio de las almas de dichos finados.



OCTAVO ANIVERSARIO

EN SUFRAGIO DEL ALMA
DEL SEÑOR

D. PASCUAL RUIZ BAQUERIN DE OÑATE

Y DEMÁS DIFUNTOS DE LA FAMILIA

(Q. E. P. DD.)

Serán aplicadas todas las misas que se digan el próximo martes 10 de los corrientes, en la iglesia parroquial de Santa María la Mayor de esta ciudad, desde las seis á las doce, de media en media hora.

SU ESPOSA É HIJOS Y DEMÁS FAMILIA,

suplican á sus amigos y personas piadosas los encomienden á Dios Ntro. Señor y asistan á alguno de estos cultos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos, dándoles anticipadamente las gracias.

Murcia 8 de Julio de 1900.

REVISTA SEMANAL

No podemos quejarnos del mes de Julio, pues sus dias de esta semana, han sido relativamente frescos.

Nos ha proporcionado además, la reconciliacion de Barcelona con el gobierno y con las Instituciones, y la salida de Villaverde del Ministerio. Con lo cual puede decirse que tenemos asegurada la tranquilidad para todo el verano.

Es verdad que quedan los embargos que se están haciendo; pero esto se lo sufrirán los contribuyentes y no tendrá otras consecuencias.

También nosotros nos reconciliaremos con el gobierno si cumple lo que ha prometido en favor de estas provincias de Levante, y con motivo de sus inundaciones.

Otras cosas se trata de pedir al gobierno; pero nosotros nos contentaremos con lo dicho y con que el Sr. Garcia Alix establezca en Murcia una Escuela de Artes y Oficios y algo docente también para los agricultores y las industrias agrícolas.

Que es lo que creemos que está en el ánimo de nuestro amigo y

paisano el Sr. Ministro de Instrucción Pública.

Pero, en fin, por pedir nada se pierde.

De los asuntos locales, la campaña de sanidad y moralidad, resulta simpática. La liquidacion de la Exposicion, tambien; mucho más, por la buena voluntad de todos, que permite esperar una solución decorosa.

De lo que se ha hablado con referencia á la feria de Septiembre, no ha resultado todavía nada concreto. Con la nueva Empresa arrendataria de la Plaza, se tienen por seguras dos buenas corridas de toros; pero otra cosa no hay acordada, y lo que no se acuerde, de aquí al dia 16, será difícil que se haga.

De las Juntas Protectoras de las Casas de Beneficencia, no hay nada nuevo. Continúan *sub judice*... para morir tan jóvenes!

La semana ha sido, por lo que se vé, bastante monótona, pero más vale así. Solamente ha venido á turbar la tranquilidad que disfrutamos, un disparo que oímos anteanoche á las doce y media por cerca de esta redaccion; pero sin consecuencias desagradables. En seguida acudieron los serenos y el cuerpo de vigilancia

al lugar del suceso y parece que detuvieron á dos.

Cerrada la Exposicion, se ha abierto el Jardín de Floridablanca para todo el público y esta noche se rompe el fuego de las Verbenas de la Virgen del Carmen.

MANCHA DE COLOR

LA TRILLA

Arde el Sol en los espacios como una inmensa hoguera que llama rojiza con incandescentes resplandores de fragua; los aires se mueven en ondas pesadas y calientes de tibio fuego impalpable; canturrean los alados insectos en las umbrosas enramadas con su grito agudo de cadencia sorda, burlona, invariable; crujen las volcadas mieses con tenue tremulación de enano ejército en derrota, coronadas de oro como los dioses por sus onduladoras diademas de espigas; cantan los atezados segadores que empuñan nervudos delgada hoz centelleante, aleteando en sus labios consumidos de ardorosa sed, la *quejumbre* dulce y melancólica por los tristes apartamientos de la *tierruca* idolatrada, y allá, en las vagas lejanías de la llanura escueta, destellando como un imperceptible disco relumbrante, se distingue la era, la seca y redonda era, donde caen confundidas las gavillas formando lechos de parva, lustrosa, rebullente, brillante, para que gire veloz el trillo con sus cruzados movimientos cadenciosos, erizado de agudos aceros y bronceos pedernales, produciendo ruidos como quejidos, despertando canciones como nostalgias, levantando flotantes polvillo sutiles cual vaporosos mantos de nieblas blancas.

Por la noche, cuando sentados los mozos en rústicos poyos, percibiendo el sano frescor de las alhábegas orientes, bajo los anchos pámpanos esmeraldinos del parral, que parecen llorar en dorados racimos con cristalizadas lágrimas de ámbar báltico, vibran los corazones en hondo sentimiento al rasqueño soñoliento del áspero guitarrillo maltrecho y atado, sienten entonces húmedas caricias de besos puros en la carne tostada de sus musculosos rostros de atletas, donde la gota fecunda del sudor dejó surcos divinos y contemplan bullendo en el sereno azul del espacio, lleno de calma, la germinación misteriosa de luminarias infinitas.

Es, la blanda brisa que murmura en canto bucólico y tranquilo, exhalado por la gran Naturaleza, esa madre gigantesca y hermosa, de úbres pródigas, para refrescar la frente cansada del hijo trabajador, que en la tierra gasta el músculo, y redime el alma, ennoblecida por la pasión humana de la virtud excelsa y generosa...

Son, los áureos arcángeles de la Divinidad, que vagan sonriendo como esperanzas celestiales con alas de luz, mariposas de los ástros en sus cunas etéreas...

LUIS DIEZ GUIRAO DE REVENGA.

OTRA CRISIS

Mas brevemente de lo que podía presumirse se desmorona la obra fundada por el Sr. Silvela hace diez y seis meses.

El general Polavieja, á quien tanto ensalzaron periódicos de gran circulación, en cuyos talentos é iniciativas pusieron tantas esperanzas, y con cuya interven-

cion pudo mas facilmente llegar el Sr. Silvela al poder; el general Polavieja puede decirse que, retirado en su casa, vive ya olvidado del país.

Fué su paso por el Gobierno tan rápido como infecundo.

Otra de las columnas de la situación formada en Marzo de 1899 era el Sr. Durán y Bas, y tambien se ha derrumbado.

Imprimió, sin embargo, la presencia del Sr. Durán y Bas en el Gobierno, como asimismo la significacion del general Polavieja, una corriente nueva de aspiraciones.

Las temerarias promesas un dia formuladas no han podido cumplirse, sirviendo solo para agitar insanamente las pasiones y para llevar los ánimos á las osadías de que ha sido teatro Barcelona, en cuyas calles y teatros no ha podido por largo tiempo tocarse la Marcha Real.

Se despertaron esperanzas que no podían realizarse, y de aquí han venido los principales contratiempos padecidos por el señor Silvela.

Ultimamente la situación vivía de la savia que le prestaban las energías é iniciativas del ministro de Hacienda; pero como tambien se retira el Sr. Villaverde, y al propio tiempo arrecian los rumores del disgusto del Sr. Pidal, y de que este no volverá á la presidencia de las Cortes, lógicamente se infiere que la situación está profundamente quebrantada, y que escasamente tendrá alientos para llegar á la legislatura de otoño.

Pocos Gobiernos han nacido con mayores condiciones de vida que el que constituyó el Sr. Silvela á la caída del partido liberal; pero los errores han sido numerosos y lamentables, y ya no queda tiempo ni materia para repararlos.

LAS GRANDES NACIONES

Las Potencias no hacen mucho honor á su nombre: todo su poder les parece poco á la hora de emplearlo.

Si no es á mansalva y sobre seguro—como los Estados Unidos con España ó Inglaterra con los boers,—ninguna se arriesga á luchar por su honor, su derecho ó su ganancia. Surge entre dos naciones poderosas un grave conflicto, lo disputan sus embajadores, cambian dos montañas de notas, se tantean el miedo, y á la postre cede la más floja ó la más pusilánime, aunque tenga la razón. De manera que está substituida la guerra por el asesinato.

La medida de esta prudencia con que se huyen los fuertes, la da el procedimiento que siguen con los débiles.

Contra los pobres cristianos de Creta enviaron seis naciones un lujo tal de escuadras y destacamentos, que parecía que iban á arrasar un continente.

Ahora, respecto de China, discrepan en muchas cosas las grandes Potencias. Vacilan en acometerse unas á otras, cuando el orden esté asegurado en el Imperio: en lo que están unánimes y resueltas es en acometer todas juntas á los chinos.

Juntas y todo, no dejan de sentir cierta aprension parecida á la de aquellos cincuenta gallegos que porque iban solos se dejaron saltar de unos pocos; y ya barruntan la necesidad de enviar, además de las escuadras formidables, 300.000 hombres contra los boxers. Si estos deshonran el derecho, los internacionales deshonran la fuerza.

¿Y aún hay quien pide en serio que nosotros tomemos parte en la mascarada! Despues de lucir allí algún barquichuelo destinado al desguace, y un par de batallones y algún general capitulado... si nos admitiesen el socorro, habríamos gastado inútilmente y nada habríamos conseguido para España, ni una mala hoja de laurel para su corona de abrojos; porque no es una hazaña gloriosa la que van á realizar las potencias.

Desde Orihuela

El precioso cuadro que rifaba el actor cómico Sr. D. Juan Maria Perez, ha correspondido en suerte, previa rifa legalmente hecha en el café Levante y á presencia de su dueño D. Manuel Esquivá, al núm. 15, que lo poseia la tiple cómica Sra. Querol, entre varias papeletas que le habia regalado un joven paisano nuestro.

La agraciada, deseando testimoniar de algun modo su gratitud y reconocimiento hacia nuestro querido amigo y suscriptor D. Juan Lopez González, por las atenciones que este le ha dispensado durante su permanencia en esta, le regaló el cuadro que conserva nuestro amigo como un recuerdo de gran valia.

La fiesta celebrada el pasado domingo por los vecinos del camino de Beniel en honor del Sacratísimo Corazon de Jesús, resultó con mayor pompa y esplendor que las celebradas en años anteriores.

La carrera que habia de seguir la procesion, que tiene una longitud de más de un cuarto de legua, se vió ocupada desde las primeras horas de la tarde por una extraordinaria concurrencia, resultando la procesion muy solemne y brillante por las numerosas Hermandades y Cofradías que contribuyeron á su lucimiento.

En casi todas las casas por cuya intermediacion pasó procesionalmente la preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, se dispararon bonitas piezas de fuegos de artificio hechas por el reputado pirotécnico Sr. Cañete y costeadas por la comision organizadora de esta fiesta, á la que contribuyen todos los vecinos del camino de Beniel.

Felicitemos cordialmente á la referida comision por el éxito obtenido y muy especialmente á su digno presidente D. Antonio Sanchez, á cuya feliz iniciativa y notoria actividad, se debe el realce, brillantez y lucimiento de esta fiesta.

El miércoles último salió de esta ciudad para la de Elche, ya completamente restablecido de la enfermedad que motivó su viaje á esta, el docto é ilustrado médico D. Rafael Espuche y Puerto, el cual nos ruega demos las más expresivas gracias en su nombre á las numerosas personas que le han visitado durante su enfermedad y se han interesado vivamente por su restablecimiento.

Con verdadero gusto, cumplimos el encargo de tan respetable y distinguido amigo nuestro.

El jueves partieron para Murcia, Alicante y otros puntos, los diferentes artistas que constituían la compañía de zarzuela que durante esta temporada ha venido actuando en nuestro coliseo.

Nuestros simpáticos amigos D. Antonio Gea y D. Isabelo Lopez, empresarios y dueños de esta plaza de toros, han comenzado sus trabajos para la organizacion de las corridas de toros que han de celebrarse en nuestra ciudad, durante las ferias del mes de Agosto.

Dichos señores se quejan, creemos que con justificada razon, de que el ayuntamiento de esta ciudad, no contribuya de algun modo al éxito de aquel proyectado espectáculo, si el cual no tendria vida alguna nuestra feria, ni el comercio, porque no vendrian á visitarnos los forasteros que son los que contribuyen á que todos los establecimientos de distintos ramos y de más ó menos importancia, perciban las utilidades que en tan señalados dias perciben ciertamente.

No estaria demás que nuestro digno Alcalde Sr. Mesples se tomara interés en este asunto, excitando á los comerciantes de esta localidad, para que entre todos coadyuvaran al mejor resultado de las corridas de feria, ofreciendo á la empresa alguna subvencion con la cual poder atender en parte á satisfacer los innumerables gastos que son necesarios para la celebracion de las corridas de feria.

